
Protokoll über die Herbstkreisversammlung des Kreisverbandes 
Coburg/Neustadt und Lichtenfels/Kronach am Sonntag, 21. September 2008 in 
der Gaststätte Häublein, Mitwitz 
 
Anwesende:  

- Vereinsvertreter siehe beiliegende Anwesenheitsliste, es fehlen 
Vereinsvertreter vom SC Sonnefeld und TSV Tettau 

- Kreisvorstandschaft: 1. Vorsitzender Tom Carl, KSL Ronny Schloßer, KJL 
Markus Bergmann, DWZ-Referent Olaf Knauer, Referentin für ÖA und 
Internet Simone Büttner, RA-Vorsitzender Ingo Thorn, entschuldigt 2. 
Vorsitzender Helmut Müller, Kassierer Joachim Obst 

- Ehrenmitglieder Stefan Wunder und Karl-Heinz Hüttinger 
 
Tagesordnung: 
0. Allgemeine Vorbereitungen 
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Anwesenheit 
3. Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen KV 
4. Berichte 
4.1. Bericht 1. Vorsitzender 
4.2 Bericht KSL 
4.3 Bericht Kassenwart 
4.4. Bericht KJL 
4.5 – 4.9 Berichte der Referenten (DWZ-Referent, Referent für Breitenschach, 
Pressewart, Internetreferent, Vorsitzender des Rechtsausschusses) 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Verschiedenes und Anträge 
Anschließend Kreisblitzeinzelmeisterschaft Herbst 2008 
 
Zu TOP 1: 
Kreisvorsitzender Tom Carl begrüßt alle anwesenden Vereinsvertreter, 
Ehrenmitglieder sowie die Kreisvorstandschaft und bittet den 1. Vorsitzenden 
des Ausrichters SK Mitwitz, Gerhard Kohles um kurze Willkommensworte. 
Anschließend fordert er zum Totengedenken für verstorbene Schachfreunde 
auf, wobei er stellvertretnd SF Rudolf Neubauer, SF Windheim, nennt.  
 
Zu TOP 2: 
Tom Carl stellt die Anwesenheit fest und teilt der Versammlung mit, das der SC 
Sonnefeld sich zwar aus dem aktiven Spielbetrieb zurückgezogen hat, aber 
trotzdem als Verein im Kreisverband, im BSB und im BVO weiter geführt werden 
möchte. 
 



Zu TOP 3: 
Tom Carl bittet um die Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen 
Kreisversammlung, welches wie gewohnt veröffentlicht wurde. Diese 
Genehmigung wird von der Versammlung einstimmig erteilt. 
 
Zu TOP 4.1: 
Kreisvorsitzender Tom Carl bittet um Entschuldigung für die eine Woche 
verspätete Einladung zur Kreisversammlung, RA-Vorsitzender Ingo Thorn teilt 
der Versammlung mit, dass keine Beschlüssel lt. Satzung aufgrund der 
verspäteten Einladung gefasst werden können. Des weiteren teilt Tom Carl mit, 
dass keine Anträge zur Versammlung eingegangen sind. Er gibt bekannt, dass die 
Spendenzuschüsse wie gewohnt beantragt wurden, vom Landkreis Lichtenfels ist 
der Zuschuss bereits unterwegs, vom Landkreis Coburg hat er eine Zusage 
bekommen. Der Kreisvorsitzende bedankt sich bei dem Ehrenmitgliedern Karl-
Heinz Hüttinger und Stefan Wunder für die Pokalspenden zum Kreispokal 
Silberner Turm, bereits für 2009 sind die Pokale nun schon vorhanden. 
Außerdem berichtet Tom Carl, dass man auf einer Kreisvorstandssitzung in 
Weidhausen den neuen KSL Ronny Schloßer erfolgreich eingearbeitet hat.  
 
Zu TOP 4.2: 
Ronny Schloßer gibt der Versammlung seinen ersten Bericht als Kreisspielleiter 
ab. Im Sommerturnier 2008 kann Ronny Schloßer an den ungeschlagenen Sieger, 
den Kronacher SK, Pokal und Urkunde zum Turniersieg überreichen. Die 
Teilnehmerzahl lasse aber noch Kapazitäten offen, bzw. man sollte über eine 
Rundenreduzierung nachdenken. 
Mehr Teilnehmer als im Vorjahr waren dagegen beim Kreispokal Silberner Turm 
zu verzeichnen, hier siegten Hans-Gerhard Neuberg vom Kronacher SK und 
Manfred Kuhnlein vom SC Steinwiesen. Hier wurden die Pokale von Ehrenmitglied 
Karl-Heinz Hüttinger und seiner Frau Monika an die beiden anwesenden Sieger 
überreicht.  
Über die Kreisblitzeinzelmeisterschaft im Frühjahr berichtete Ronny Schloßer 
von einer konstanten Teilnehmerzahl, die Siegerehrung habe vor Ort 
stattgefunden. Tom Carl gibt die qualifizierten Spieler für die oberfränkische 
Ebene bekannt und weist darauf hin, das die Oberfr. Blitzeinzelmeisterschaften 
erstmals im Anschluß an die oberfr. Schachtage in Schney stattfinden werden. 
Termin ist der Nachmittag des 05.01.2009.  
Von seinem Debüt als Spielleiter bei der Kreisblitzmannschaftsmeisterschaft 
berichtet KSL Ronny Schloßer und dankt Georg Klepp vom TSV/SF Oberlauter 
für die Ausrichtung des Turniers. Hier waren auch mehr Teilnehmer zu 
verzeichnen. Er dankte außerdem Ingo Thorn für die Turnierleitung vor Ort.  
Ebenso dankte Ronny Schloßer dem SSV Burgkunstadt für die Ausrichtung der 
Kreiseinzelmeisterschaften im Rahmen des Obermain-Opens. Hier wird im 



Anschluß über die Veröffentlichung und Werbung diskutiert. 
Anschließend blickt der KSL auf die kommende Saison 2008/09. (Ligen waren 
schon gemischt!!!) Ein Zusatztermin für die Kreisliga ist notwendig, hier ist der 
06.12.2008 vorgesehen. Er weist auf die fünf möglichen Nachmeldungen hin und 
bittet um Meldung der Spieler auch bei Alvin Krämer. Im Turnierheft, das vor 
der Versammlung an die Vereinsvertreter verteilt wurde, werden folgende 
Änderungen vorgenommen, Spiellokaländerung beim TSV Mönchröden und 
Streichung des Spielers Gubesch dem SV Rödental, da dieser noch aktiv beim SC 
Ebersdorf gemeldet ist. Ronny Schloßer gibt aufgrund der Bedenken des SK 
Michelau bekannt, dass die Ergebnismeldungsfrist bis 22.00 Uhr verlängert wird 
und teilt der Versammlung auch zur Ergebnismeldung seine Handynummer mit. Er 
erinnert nochmals an das vollständige Ausfüllen der Spielberichtskarten und die 
Aufbewahrungspflicht der Vereine. 
Kreisvorsitzender Tom Carl gibt anschließend noch den Termin zur 
Frühjahrskreisversammlung bekannt, diese soll am 18.04.2009 stattfinden. Auf 
Nachfrage will sich Matthias Bergmann vom SV Seubelsdorf darum kümmern, 
alternativ steht der SK Mitwitz wieder als Ausrichter zur Verfügung. 
 
Zu TOP 4.3: 
Tom Carl verliest den Kassenbericht für den verhinderten Kassenwart. Zum 
Bestand vom 31.03.2008 von 1017,07 Euro gibt Carl die Ein- und Ausgaben sowie 
den Kassenbestand per 21.09.2008 von 694,07 Euro bekannt. Als Ausblick 
verliest Tom Carl, dass aufgrund der eingenommenen Strafen auch in 2009 von 
einer Erhöhung der Kreisumlage abgesehen werden kann. 
 
Zu TOP 4.4: 
Kreisjugendleiter Markus Bergmann berichtet über die abgehaltene U12-MM und 
verweist auf die in der kommenden Saison 2008/09 zusammengelegten 
Mannschaftsmeisterschaften im Bezirksverband. Anschließend sucht der KJL 
einen Ausrichter für die KEM der Jugend U8-U18 und man diskutiert über die 
Modalitäten der Meisterschaften. Hans-Gerhard Neuberg erklärt sich bereit 
das Turnier in Kronach auszurichten, Termin ist 22.-23.11.2008, Markus 
Bergmann gibt bekannt, dass eine Ausschreibung zeitnah folgen wird. 
 
Zu TOP 4.5: 
DWZ-Referent Olaf Knauer diskutiert mit SF Norbert Wagner, SC Neustadt 
über die Bedeutung von DWZ, TWZ und ELO im Bereich vom Turnierprogramm 
Winswiss. 
 
Zu TOP 4.6: 
Breitenschachreferent Markus Bergmann verweist auf die Fahrbörse zur 
Schacholympiade bei Jan Fischer. 



 
Zu TOP 4.7: 
Referentin für ÖA, Simone Büttner gibt der Versammlung bekannt, dass nur 
Kreisberichte geschrieben werden können, wenn das Material zur Verfügung 
gestellt wird. Karl-Heinz Hüttinger bitte die Versammlung um Rückmeldungen 
über die Schachecke aus dem Coburger Bereich. 
 
Zu TOP 4.8: 
Internetreferentin Simone Büttner erklärt zeitliche Verzögerungen bei der 
Veröffentlichung auf der Homepage zu verstehen, da oft gehäuft Material 
hereinkommt und nicht alles auf einmal abzuarbeiten ist. 
 
Zu TOP 4.9: 
RA-Vorsitzender Ingo Thorn bedankt sich bei den Vereinen für den vorbildlichen 
Spielbetrieb, so dass kaum Arbeit beim Rechtsausschuss vorhanden war. 
 
Zu TOP 5: 
Ingo Thorn weist die Versammlung darauf hin, dass eine Entlastung nicht 
notwendig und aufgrund der verspäteten Einladung kein Beschluß über eine 
Entlastung erfolgen kann. SF Jürgen Metzler von der SG Sonneberg erklärt 
daraufhin, dass die Vorstandschaft ihre „Arbeit ordentlich und prima gemacht 
habe und keine Beanstandungen vorhanden wären, die Vorstandschaft soll weiter 
so arbeiten.“ Tom Carl bittet die Versammlung um die Zustimmung der 
Vereinsvertreter zur Empfehlung von SF Metzler, welche einstimmig ausfällt. 
 
Zu TOP 6: 
Ingo Thorn entschuldigt sich für den BSB und kann Turnierleiterausweise mit 
dem Datum 31.12.2007 an anwesenden Schachspieler verteilen. Er verweist auf 
den peinlichen Missstand, dass immer noch 200 TL-Ausweise beim BSB 
auszustellen sind.  
Thorn berichtet außerdem von der gestrigen Präsidiumssitzung in Nürnberg: Im 
Sportartenkatalog des Bayer. Kultusministeriums wird Schach jetzt als „Sport 
nach 1“ geführt und Thorn verweist ebenso auf die Nutzungsmöglichkeiten 
dadurch. Außerdem bittet er die Vereinsvertreter die kostenlosten Ehrungen 
des BLSV vermehrt in Anspruch zu nehmen, es gehört zu ordentlicher 
Öffentlichkeitsarbeit des Schachsports, weitere Informationen dazu finden 
sich auf der BLSV-Homepage sowie im Internet unter www.sportnach1.de. 
Hans-Gerhard Neuberg verweist in diesem Zusammenhang auf die Möglichkeiten 
von Schulschach-AG und gibt Informationen über Förderung dieser AG´s. 
Außerdem beklagt er die mangelnde Teilnahme aus dem Kreisverband beim 
Schulschachpatentlehrgang am 19./20.09. in Kronach. Es schließt sich eine 
Diskussion um die Aufwertung des Schulschachpatents an.  



Herbert Hempfling berichtet von der durchgeführten Schachfreizeit in 
Dittrichshütte. Bei der zweiten Auflage konnten doppelt soviele Teilnehmer 
gewonnen werden. Er bietet eine neuerliche Durchführung in 2009 an, die 
Bedingungen in Dittrichshütte seien dazu optimal, Termin wäre 19.08. - 
23.08.2009.  
Tom Carl weist auf den Turnierleiterlehrgang am 18./19.10.2008 in Memmelsdorf 
hin. 
Im Anschluß an die Kreisversammlung wird unter Turnierleitung von KSL Ronny 
Schloßer die Herbstblitzeinzelmeisterschaft vor Ort durchgeführt. 
 
Lauenstein, 21.09.2008 
 
gez. Simone Büttner 
 
............................................. 
Schriftführerin 
 
 
 
 
 


